
360 
    

Ata da 31ª Sessão Ordinária, da 1ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

ATA DA 31ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 28 DE MAIO DE 2013 

DVD A31/2013 
 
Aos vinte e oito dias do mês de maio de dois mil e treze, no próprio do Legislativo, no 
Centro Cívico, é realizada a TRIGÉSIMA PRIMEIRA SESSÃO ORDINÁRIA, da Primeira 
Sessão Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José 
de Lima (Ailton Lima) – 3º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio 
Santana Santos (Bahia) – Vice-Presidente, Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira) – Presidente, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana) – 1ª Secretária, José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo) – 2º Secretário, Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos 
Vereadores Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) e Ailton José de Lima (Ailton 
Lima) e secretariada pelos Vereadores Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Ailton José 
de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Edson de Jesus Sardano 
(Edson Sardano) e Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite). Às quinze horas e 
vinte e três minutos, Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) declara 
aberta a sessão, “sob a proteção de Deus”, com a presença dos Vereadores Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva 
(Eduardo Leite), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari 
(Dr. Marcos Pinchiari) e Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte). APROVADA a Ata da 
30ª Sessão Ordinária, realizada em 23 de maio de 2013; e da 9ª Sessão Solene, realizada 
em 21 de maio de 2013. EXPEDIENTE EXTERNO: PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO 
ANDRÉ 2034/13 (5104) Encaminha PL 17/13, que dispõe sobre a redução da jornada de 
trabalho do cargo de Agente de Desenvolvimento Infantil [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE 
JUSTIÇA E EDUCAÇÃO]. ASSOCIAÇÃO PAULISTA DE MUNICÍPIOS (5098) Encaminha 
manifestação contra a aprovação, no Senado Federal, do substitutivo ao Projeto de 
Resolução n. 01/13 e apela para a união de todos os prefeitos e vereadores para apoiar a 
aprovação do citado projeto no seu formato original, estabelecendo alíquota única de ICMS 
nas operações interestaduais e promovendo o fim ou a diminuição da guerra fiscal entre os 
estados [CIENTE. COM CÓPIA AOS SRS. VEREADORES]. EXPEDIENTE INTERNO: 
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VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) 2065/13 (5165) Requerimento de 
informações referente ao Processo nº 12.260/2013-9, Edital nº 21/13, cujo objeto é a 
aquisição de camisetas destinadas à equipe de trabalho do Departamento de Lazer; 
1609/13 (5166) Requerimento ao Comandante do 41º Batalhão de Polícia Militar de 
policiamento ostensivo na Rua Vitoriana e adjacências, Vila Eldízia; 638/13 (5167) 
Indicação para que seja disponibilizada base comunitária móvel da Guarda Municipal junto 
aos velórios municipais no período noturno; 1409/13 (5168) Indicação para fazer o 
recapeamento asfáltico no leito carroçável, a manutenção na iluminação pública da via, 
limpar em toda a extensão do córrego e a margem da pista, bem como fazer o conserto e 
reforçar a área que se encontra desmoronando em vários trechos da Avenida Professor 
Luís Inácio de Anhaia Melo, Bairro Centreville; 2066/13 (5169) Requerimento de 
informações acerca de automóveis de marca Land Rover, arguindo a quantidade desses 
veículos junto à frota, os números do Renavan e placas, assim como a aquisição de peças 
específicas para esses veículos, conforme Edital nº 413/13 [JUSTIFICADAS proposituras 
pelo autor, com exibição de vídeo]. VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR 
CICOTE) 130/13 (5161) Indicação para manutenção e poda das árvores da Praça 
Pompéia, localizada na confluência das avenidas Gilda e Higienópolis, Vila Gilda; 2063/13 
(5162) Indicação para tapar buraco na confluência da Rua Rino Levi com a Avenida 
Professor Luiz Inácio de Anhaia Melo, Bairro Centreville; 569/13 (5163) Indicação para 
limpeza e capinação da praça localizada entre as ruas Odorico e Amália, Vila Guarani; 
2064/13 (5164) Requerimento de informações acerca das despesas oriundas da 
Administração relativas à execução do Plano Plurianual Participativo, dos exercícios 2014-
2017 [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN 
SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) 2050/13 (5136) Indicação para o 
asfaltamento e a colocação de guias e sarjetas na Marginal do Oratório; 2051/13 (5137) 
Indicação para implantação de academia ao ar livre na Praça Aristides Rodrigues, Parque 
Novo Oratório; 398/13 (5138) Indicação para colocar placa de “Proibido Jogar Lixo e 
Entulho” na Rua Alabastro, em frente ao nº 187, Jardim do Estádio; 2052/13 (5139) 
Indicação para implantação de redutor de velocidade no cruzamento das ruas Caminho do 
Pilar com Morungaba, Vila Scarpelli; 2053/13 (5140) Indicação para instalação de bancos, 
mesas e parquinhos ao lado do reservatório de águas de chuva (piscinão), da Rua Monte 
Negro, Parque Oratório. VEREADOR COSMO RODRIGUES CARDOSO (COSMO DO 
GÁS) 225/13 (5175) Indicação para recapeamento asfáltico em toda extensão da Avenida 
Mauricio Zirlis, Vila Lutécia; 2070/13 (5176) Indicação para iluminação das vias públicas 
entre os trechos das ruas Amazonas, Independência, José Bruno Daniel, Jardim Cipreste; 
2071/13 (5177) Requerimento à Secretaria competente de aquisição de cadeiras de rodas 
para a Unidade de Saúde da Vila Guiomar, localizado na Rua Silveira nº 73, Vila Guiomar; 
2072/13 (5178) Indicação para implantação de semáforo nos cruzamentos das ruas 
Tordesilhas, Francisco Barone, Porto Seguro e Salvador de Sá, Bairro Santa Terezinha; 
44/13 (5179) Requerimento de informações sobre o protocolado nº 408/2013, no qual 
solicita construção de lixeira de alvenaria comunitária na Rua Santos Dias da silva, 
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próximo ao nº 44, Bairro Sítio dos Vianas. VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA 
(DONIZETI PEREIRA) 1965/2013 (5153) Indicação para poda de árvore localizada na Rua 
Potirendaba, em frente ao nº 338, Parque João Ramalho; 331/13 (5154) Requerimento ao 
Superintendente da AES Eletropaulo de reconstrução do passeio em frente ao terreno 
localizado na Rua Arapongas, em frente ao nº 135, Jardim do Estádio; 381/13 (5155) 
Indicação para capinação e limpeza do terreno localizado na Rua Jorge Beretta, altura do 
nº 700, Parque Novo Oratório; 2061/13 (5156) Requerimento de informações a respeito 
das ações de fiscalização ambiental na região do Bairro Recreio da Borda do Campo; 
831/13 (5157) Indicação para efetuar a limpeza da pista de caminhada da Praça Lupicínio 
Rodrigues, Vila Camilópolis. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON 
SARDANO) 2054/13 (5141) Requerimento ao Comandante do 41º Batalhão de Polícia 
Militar de intensificação de policiamento no Bairro Centrevlle, Jardim Marek e Parque 
Central; 351/13 (5142) Indicação para o aumento do número de ônibus disponíveis para 
atender a linha I02, bem como o retorno do ponto final para o Bairro Centreville, 
atualmente alterado para o Bairro Cidade São Jorge; 2055/13 (5143) Indicação para 
instalação de linhas-guia de piso tátil em toda a extensão da Rua Cel. Oliveira Lima, nos 
moldes da ABNT 9050; 2056/13 (5144) Requerimento ao Comandante do 10º Batalhão de 
Polícia Militar de intensificação do patrulhamento motorizado nas imediações do Grupo 
Assistencial e Filantrópico Joanna de Angelis, localizado na Rua Cel. PM Celestino 
Henrique Fernandes nº 76, Bairro Santa Maria; 2057/13 (5145) Indicação para celebração 
de convênio entre a entidade social Todo Mundo Feliz e a Secretaria de Inclusão Social 
visando a qualificar e ampliar os projetos socioeducativos desenvolvidos pela entidade 
[JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE 
DA SILVA (EDUARDO LEITE) 2067/13 (5170) Indicação para construção de praça de 
esporte, convivência e recreação nas dependências do Esporte Clube Santo Alberto; 
2076/13 (5185) Requerimento ao Secretário Estadual da Segurança Pública para 
intensificar as estratégias de segurança na Cidade [JUSTIFICADAS proposituras pelo 
autor]. VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) 2058/13 
(5146) Indicação para implantação de mais uma fase no semáforo existente no cruzamento 
da Avenida Pereira Barreto, com as ruas Caminho do Pilar, em Santo André, e Tales dos 
Santos, em São Bernardo do Campo; 2059/13 (5147) Indicação para desratização das 
bocas-de-lobo e das bocas-de-leão da Rua Iugoslávia, Parque das Nações; 2060/13 
(5148) Requerimento à Telefonica Vivo de mudança do telefone público, tipo orelhão, 
instalado à Rua Atobá nº 1, para a Rua Ararajuba nº 255, Bairro Recreio da Borda do 
Campo; 2059/13 (5149) Indicação para colocação de corrimão na escadaria existente na 
Rua Iugoslávia entre os nºs 240 e 286, que faz ligação até a Rua Etiópia, Parque das 
Nações. VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) E OUTROS 
VEREADORES 816/12 (5150) Emenda Modificativa do Projeto de Lei CM nº 22/2012 
[CIENTE. ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]. VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ 
MONTORO FILHO – MONTORINHO) 2073/13 (5181) Indicação para que seja dada 
continuidade às obras de abertura da segunda pista da Avenida Nova Zelândia, Jardim 
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Itapoã; 1233/13 (5182) Indicação para vistoria na rede de esgoto da Avenida Sapopemba, 
altura do nº 936, Jardim Utinga; 2074/13 (5183) Indicação para revitalização da viela 
localizada ao lado do nº 227 da Rua Ipiranga, bem como revitalização da viela localizada 
ao lado do nº 610 da Rua Maragogipe, Parque João Ramalho; 2075/13 (5184) Indicação 
para vistoria em boca-de-lobo existente na Rua Paulo Leminski, dentro da Associação Vila 
Flórida, Jardim Utinga [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR JOSÉ 
MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) E DIVERSOS 
VEREADORES 1811/13 (5180) Requerimento de informações com relação à cobrança da 
taxa de coleta, remoção e destinação de resíduos sólidos no Município, criada pela Lei nº 
9.439, de 11 de dezembro de 2012 [JUSTIFICADA pelo Vereador José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho)]. VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE 
ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 2068/13 (5171) Indicação para tapar buraco na Rua 
Gaturamo, Jardim Cristiane, em toda sua extensão; 2069/13 (5172) Indicação para 
implantação de estacionamento 45º graus em frente à Paróquia Nossa Senhora do 
Paraíso, na Rua Macaúba, Bairro Paraíso; 1923/13 (5173) Indicação para implantação de 
tachões de sinalização na Avenida André Ramalho com Rua Una, Parque João Ramalho; 
1673/13 (5174) Indicação para tapar buraco em toda extensão da Rua Jaguariúna, Jardim 
Cristiane. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) 1657/13 
(5131) Indicação para urgente implantação de locais, instalações e pessoal especializado 
no atendimento-dia destinado à convivência de idosos; 2049/13 (5132) Indicação para 
recapeamento asfáltico na Rua Bastilha, Vila Palmares; 1909/13 (5133) Indicação para 
sinalização viária indicativa de proibido o trânsito de caminhões no entorno da Praça 
Áurea, Vila Palmares; 362/13 (5134) Requerimento de informações a respeito da 
construção da linha 18-Bronze do Metrô, especialmente sobre as áreas passíveis de 
desapropriações e a construção de unidades habitacionais aos desabrigados 
[JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO 
FILHO (LUIZ ZACARIAS) E OUTROS VEREADORES 1937/13 (5135) Emenda Aditiva ao 
Artigo 1º do Projeto de Lei nº 13/2013, que visa à autorizar o Poder Executivo a contratar 
financiamento junto ao Banco Nacional de Desenvolvimento e Social – BNDES, através de 
seu agente financeiro, Banco do Brasil S/A, e dá outras providências [ÀS COMISSÕES DE 
ORIGEM] [JUSTIFICADA pelo Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias)]. 
VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 665/13 
(5108) Indicação para capinação na Rua Saturno, Jardim Irene; 2036/13 (5109) Indicação 
para poda de árvore na Rua Rio de Janeiro, Cidade São Jorge; 2037/13 (5110) Indicação 
para manutenção urgente no sistema de iluminação da Rua Adolfo Bastos, Vila Bastos; 
1998/13 (5112) Indicação para capinação e assentamento de calçamento na Rua Romano 
Tognato, Jardim Irene; 1644/13 (5119) Indicação para intensificar o patrulhamento nas 
vilas Homero Thon e Humaitá. VEREADOR ROBERTO ALVES RAUTENBERG 
(ROBERTO RAUTENBERG) 1199/13 (5151) Indicação para restaurar o asfalto na 
extensão da Rua Martinica, Parque Capuava; 488/13 (5152) Indicação para a retomada do 
projeto tênis solidário no Parque Regional da Criança Palhaço Estrimilique, Bairro Jaçatuba 
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[JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADOR RONALDO DE CASTRO 
(RONALDO DE CASTRO) 2042/13 (5121) Indicação para instalação de grade protetora na 
calçada do paço Municipal, próximo ao Correio. VEREADOR RONALDO DE CASTRO 
(RONALDO DE CASTRO) E VEREADOR GERALDO APARECIDO JULIANO 
(SARGENTO JULIANO) 2041/13 (5120) PLCM Nº 47/2013 que dispõe sobre o programa 
“Fiscal da Cidade”, com o objetivo de estimular o exercício da cidadania e de ampliar a 
participação da sociedade civil organizada em atividades de fiscalização que interessem 
diretamente à comunidade [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E CIDADANIA] 
VEREADOR GERALDO APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO) 2043/13 (5123) 
Indicação para colocação de placa na “Passarela Antonio de Souza” localizada na Rua 
Jorge Chamas com Rua Hatsuey Motomura, Vila América; 2044/13 (5124) Indicação para 
remoção de uma árvore existente na Rua Timor, defronte ao nº 940, Parque Novo Oratório; 
86/13 (5125) Indicação para instalação de um semáforo para veículos e travessia de 
pedestre na Avenida Araucária com Rua Madagascar, Parque Novo Oratório; 2077/13 
(5186) Indicação para o recapeamento da pavimentação asfáltica na Rua Bororós, no 
trecho entre a Avenida Andrade Neves com Rua Jurubatuba, Vila Pires. VEREADOR 
IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 1968/13 (5126) Indicação para 
instalação de câmeras para vídeo monitoramento em diversas ruas do Segundo 
Subdistrito; 2045/13 (5127) Indicação para a remoção da árvore localizada na calçada do 
nº 246 da Rua Mississipi, Parque Capuava; 2046/13 (5128) Indicação para recapeamento 
asfáltico em toda a extensão da Rua São Camilo, Bairro Camilópolis; 2047/13 (5129) 
Indicação para fiscalização de trânsito no semáforo localizado na esquina da Rua Antonina 
com Alameda Vieira de Carvalho, Bairro Santa Terezinha; 2048/13 (5130) Requerimento 
ao 41º Batalhão de Polícia Militar de intensificação das rondas policiais nas  imediações do 
entroncamento da Rua Carijós com a Avenida São Tomás, Bairro Sítio dos Vianas. 
VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 2063/13 (5159) 
Indicação para roçagem e limpeza pública em área localizada no Jardim Las Vegas, 
compreendido entre os fundos da Rua Otávio Cândido, em toda a sua extensão e as ruas 
Cafelândia, Rinópolis e Lavínia; 2062/13 (5160) Indicação para construção de pista de 
caminhada no Jardim Las Vegas, em área existente entre os fundos da Rua Otávio 
Cândido em toda a sua extensão e as ruas Cafelândia, Rinópolis e Lavínia 
[JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA 
(ALEMÃO DUARTE) E OUTROS VEREADORES 139/13 (5158) Indicação para 
implantação de programa popularmente conhecido como Bota-Fora, que atenda a 
demanda de limpeza pública de materiais de descarte tipo entulhos, móveis, madeiras e 
outros, em dias previamente agendados [JUSTIFICADA pelo Vereador Francisco Duarte 
de Lima (Alemão Duarte)]. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO 
LAGOA) 1991/13 (5114) Indicação para desratização urgente na Rua Três e adjacências, 
Jardim Santo André; 2038/13 (5115) Indicação para vistoria e providências para solucionar 
problemas de captação da rede de esgoto no Jardim Santo André; 2039/13 (5116) 
Indicação para avaliação e correção da condição insegurança de trânsito na Rua Osvaldo 
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Orico, Vila Luzita; 2040/13 (5117) Indicação para manutenção em ruas do Jardim santo 
André; 11/13 (5118) Requerimento à AES Eletropaulo de instalação de rede domiciliar no 
Núcleo Pintassilva, Parque Miami [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADOR 
ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 1094/13 (5187) Indicação para 
intensificação de rondas da Guarda Municipal nas imediações da feira livre que acontece 
aos domingos na Avenida Utinga, Vila Metalúrgica; 1996/13 (5188) Indicação para visita 
técnica, serviços de limpeza e capinação em terreno localizado nos fundos do nº 61 da 
Rua Beta, Jardim Teles de Menezes, que está correndo risco de desmoronamento; 
1517/13 (5189) Indicação para vistoria técnica no sistema de iluminação pública da Rua 
Ceilão, Parque Novo Oratório; 836/13 (5190) Indicação para vistoria técnica em árvore 
localizada em frente ao nº 484 da Rua Madagascar, parque Novo Oratório; 891/13 (5191) 
Indicação para vistoria técnica na viela Guaranésia II, Parque João Ramalho, visando a 
medidas e ações que inibam o escoamento de esgoto a céu aberto. Após a leitura, as 
Indicações foram encaminhadas e os Requerimentos foram destinados para o final da 
Ordem do Dia. Pela ordem, o Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) 
requer a retirada do Protocolo 4990, sendo deferida sua solicitação. Às 16h42min, passa-
se ao GRANDE EXPEDIENTE [PRP PTB PDT DEM PSB PRB PMDB PT PTdoB PV PRP]. 
ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA). VEREADOR 
ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) – Comenta saldo positivo do PPA – 
Orçamento Participativo. Fala que o projeto do PPA não lhe incomoda, pois considera uma 
ação importante que dá à população a oportunidade de estar frente a frente com o Prefeito 
da cidade reivindicando, cobrando e colaborando. Comenta várias plenárias que tiveram 
grande participação popular, mas entende que ainda assim precisa ser mais bem 
divulgado o projeto. Manifesta indignação ante o fato de algumas pessoas do governo 
fazerem política em cima do conselheiro eleito. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE 
ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) – Alerta o Prefeito Municipal quanto à gripe que é 
perigosa, de fácil transmissão e está atingindo a população e pede que providências sejam 
tomadas. Parabeniza o Vereador Alemão Duarte por abordar a questão do bota-fora, 
operação que é urgente que seja retomada, pois a cidade está suja, inclusive em virtude 
da falta de educação das pessoas. Sobre a Polícia Militar, lembra que suas bases eram em 
parceria com a Prefeitura, as quais eram utilizadas pelos GCMs, o que ajudava na 
fiscalização e pede que o Prefeito reavalie a questão e retome a parceria com o Estado e a 
Polícia Militar. Pede, ainda, ao Prefeito a revisão da taxa da coleta de lixo, cuja cobrança 
classifica como absurda e abusiva, sendo que o próprio governo admitiu irregularidade na 
cobrança. Registra que teve conhecimento de que o Semasa pretende fechar o posto SIM 
da Vila Palmares, inclusive sem dar satisfação à população. Finaliza dizendo que o 
Semasa ainda não encaminhou projeto concedendo desconto ao aposentado na conta de 
água. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) – Concorda com 
alguns pontos explanados pelo Vereador Eduardo Leite sobre a questão da segurança, 
todavia diz que a segurança é muito cara e muitos desistem quando se dão conta disso. 
Exemplifica lembrando que quando era Secretário do então Prefeito Celso Daniel e fala 
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que, na época, fez parte da equipe que montou o plano de governo vitorioso do Presidente 
Lula, na área de segurança, o qual foi engavetado sem ser implementado. Finaliza dizendo 
que segurança pública dará o tom do debate para o governo estadual e propostas 
concretas para a questão do custeio terão de ser apresentadas, pois a Secretaria de 
Segurança Pública gasta R$15 bilhões ao ano, em que pese pagar os piores salários do 
Brasil. VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) – Sobre o PPA – 
Plano Plurianual, lembra que classificou a forma com que o Prefeito Carlos Grana tem 
atuado nessas reuniões como corajosa, pois tem enfrentado os problemas e conversado 
com a população e parabenizá-lo por tal atitude, mas questiona os valores gastos na 
realização do PPA Participativo. Todavia, entende que em vez de fazer oposição por 
oposição é preciso reconhecer as boas iniciativas da Administração passada, como as 
academias ao ar livre, ao passo que a sustentação não pode fechar os olhos para coisas 
erradas, pois a crítica também é construtiva e visa a contribuir com a Administração. 
Comenta a forma com que os Vereadores são tratados pelas secretarias e diretorias, o que 
reflete no relacionamento inclusive com a população. VEREADOR RONALDO DE 
CASTRO (RONALDO DE CASTRO) – Comenta requerimento de programa de fiscal da 
cidade, que visa a estimular o exercício da cidadania, incentivando os munícipes a 
participarem mais do governo e da cidade em atividades de fiscalização que interessem 
diretamente à comunidade, a fim de termos uma cidade melhor. Comenta que esteve no 
Palácio do Governo e, diante do crescimento do PRB na região, foi nomeado, por 
indicação do partido, o professor Rogério Hamam, na Secretaria de Desenvolvimento 
Social, secretaria que tem várias ações sociais importantes em benefício das pessoas 
carentes. Fala que o compromisso do PRB é com a ética e a coisa pública. VEREADORA 
ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) – Sobre o 
pronunciamento do Vereador Cicote, esclarece que o PPA, que é o planejamento 
participativo, é um instrumento da Administração para definir as diretrizes do governo e 
suas prioridades. Fala que o orçamento participativo é marca do Partido dos 
Trabalhadores, pois é um instrumento de participação da sociedade de Santo André nas 
decisões da cidade, ao passo que o PPA é um instrumento formal que todo governo deve 
fazer e entregar para a Câmara. Ressalta que a maioria das plenárias do PPA teve grande 
participação popular, além da presença do Sr. Prefeito, pois nos últimos quatro anos a 
população não pôde dizer qual era a necessidade de sua região. Finaliza desejando aos 
ADIs – Auxiliares de Desenvolvimento Infantil que tão logo se concretize a luta pela 
aprovação da redução para 30 horas de jornada de trabalho. VEREADOR FRANCISCO 
DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) – Parabeniza os servidores presentes e diz que 
no debate sobre o aumento dado ao funcionalismo público também foi discutida a questão 
da redução da jornada, afirmando aos ADIs que poderão contar com o apoio desta Casa. 
Concorda com o debate proposto por alguns Vereadores nesta Tribuna sobre a segurança 
pública, discutindo as condições de trabalho, o estatuto dos guardas municipais e a 
implantação de rondas em todos os bairros. Agradece todos os Vereadores pela indicação 
sobre a cidade limpa, mas aguarda projeto do Executivo com o programa do Bota-fora. 
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VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – Parabeniza 
a luta dos ADIs. Explica que o PPA é o fortalecimento da democracia e, aproximadamente, 
400 pessoas participaram das reuniões e acha que seria mais interessante criar 
mecanismos para estimular as pessoas a se apropriarem dos seus direitos e deveres e 
não somente criticar. Concorda em alguns pontos com o Vereador Edson Sardano e que, 
certamente, o aumento da violência na região demonstra que medidas urgentes precisam 
ser tomadas. Critica gastos indevidos do Governo do Estado com propagandas de obras 
futuras, verba esta que poderia ser usada na segurança pública. VEREADOR JOSÉ 
MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) – Fala ao Vereador 
Edson Sardano que ainda não formou uma opinião sobre as novas mudanças na Polícia 
implantadas pelo Governo do Estado. Diz ainda da sua luta pela criação de uma delegacia 
de polícia e para a mudança do horário de atendimento do 5º DP, as quais não foram 
atendidas pelo Governo do Estado. Retoma o debate sobre a contratação dos médicos 
estrangeiros, e fala que, em viagem a Havana, chamou sua atenção a atuação louvável 
dos médicos nas periferias. Finaliza dizendo que é urgente a discussão salarial, que deve 
ser feita tanto nas classes médica e policial. VEREADOR APARECIDO DONIZETI 
PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) – Parabeniza a luta das ADIs e afirma que o projeto será 
votado nesta Casa. Reafirma que não é preciso reuniões do PPA para saber as 
reivindicações da população, qualquer Vereador é capaz de descrever as necessidades 
dos bairros e isso tudo gratuitamente. Fala que isso é uma bandeira do PT, mas há 
dezenas de exemplos de cidades pelo Brasil que são bem administradas sem o Orçamento 
Participativo. Lembra a falta de discussão sobre promoção da saúde, como é o caso de 
vacinações somente para alguns, deixando muitos à mercê das doenças. Diz ao Vereador 
Eduardo Leite que fará levantamento sobre gastos excessivos com publicidade pelo 
Governo Federal. Fala ainda que a intolerância e a criminalidade dominam o país, mais um 
motivo da falta de investimento nas questões primárias. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. 
APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). Justificada ausência do 
Vereador Evilásio Santana Santos (Bahia). Pela ordem, o Vereador Luiz Zacarias de 
Araujo Filho (Luiz Zacarias) informa aos presentes que o PL 17/13, que dispõe sobre a 
redução da jornada de trabalho do cargo de Agente de Desenvolvimento Infantil deu 
entrada hoje na Casa, será analisado pelas Comissões pertinentes, portanto, não será 
discutido e votado pelo Plenário na presente sessão. Pela ordem, a Vereadora Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) solicita a retirada do protocolo 
03947/2013, sobre uma audiência pública para discutir o Banco do Povo e o microcrédito, 
para alteração de data, sendo aprovada pelo Plenário sua solicitação. Às 17h59min, 
passa-se à ORDEM DO DIA com a presença dos Vereadores Ailton José de Lima (Ailton 
Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori 
Leite da Silva (Eduardo Leite), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro 
Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
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Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento 
Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão 
Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho 
de Jesus). ITEM 1º - SEGUNDA discussão e votação do PROJETO DE LEI 13/13, 
protocolo 004662, encaminhado pelo Executivo Municipal, que autoriza o Poder Executivo 
a contratar financiamento junto ao Banco Nacional de Desenvolvimento Econômico e 
Social – BNDES, através de seu agente financeiro Banco do Brasil S/A e dá outras 
providências correlatas. As Comissões de Justiça e de Finanças apresentaram Parecer n. 
5/13 opinando pela sua aprovação. Apresentada Emenda Aditiva, protocolo 004990. 
PROCESSO N. 1.937/13 - quorum: 2/3 Pela ordem, o Vereador Geraldo Aparecido 
Juliano (Sargento Juliano) solicita dispensa da leitura da emenda, tendo em vista ser do 
conhecimento dos Vereadores, sendo aprovada pelo Plenário sua solicitação. O 
Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) encaminha a emenda às 
comissões de origem. Pela ordem, o Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento 
Juliano) solicita dispensa de parecer das comissões de origem, sendo aprovada pelo 
Plenário sua solicitação. [APROVADA EMENDA POR DEZOITO VOTOS FAVORÁVEIS: 
Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do 
Gás), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), José Francisco de Araujo 
(José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto 
Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos 
Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), 
Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), 
Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e 
Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); ausentes Evilasio Santana Santos (Bahia) – 
ausência justificada, Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana) e Roberto Alves 
Rautenberg (Roberto Rautenberg)] [APROVADO PROJETO POR DEZOITO VOTOS 
FAVORÁVEIS: Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), 
Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso 
(Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano 
(Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), José Francisco de 
Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz 
Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), 
Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Ronaldo de Castro (Ronaldo de 
Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho 
Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); ausentes Evilasio Santana Santos 
(Bahia) – ausência justificada, Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana) e 
Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg)] [Dispensada apresentação de redação 
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final, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] [Declaração de 
voto: LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS)] ITEM 2º - SEGUNDA 
discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 13/13, protocolo 001944, de autoria do 
Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), denominando a área localizada na 
Avenida Pedro Américo com Avenida Queiróz Filho, na Vila Homero Thon de Praça 
Newton Alves Garcia. A Comissão de Justiça apresentou Parecer n. 24/13 opinando pela 
sua aprovação. PROCESSO N. 956/13 - quorum: m.s. [APROVADO] ITEM 3º - 
SEGUNDA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 16/13, protocolo 001990, de 
autoria do Vereador José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), dispondo sobre 
o prolongamento da Rua Flor de Cactus, Jardim Sorocaba. As Comissões de Justiça e de 
Desenvolvimento Urbano apresentaram Parecer n. 2/13 opinando pela sua aprovação. 
PROCESSO N. 990/13 - quorum: m.s. [APROVADO] ITEM 4º - PRIMEIRA discussão 
adiada e votação da PROPOSTA DE EMENDA À LEI ORGÂNICA 01/12, protocolo 
001966, de autoria do Vereador Almir Cicote, que visa a acrescentar o artigo 87-A no 
capítulo II, do título IV da Lei Orgânica do Município. A Comissão de Justiça apresentou 
Parecer n. 17/12 opinando pela sua aprovação. PROCESSO N. 310/12 - quorum: 2/3 
[ADIADO POR QUATRO SESSÕES, a pedido do Vereador Almir Roberto Cicote (Dr. Almir 
Cicote)] ITEM 5º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 22/12, 
protocolo 005550, encaminhado pelo Executivo Municipal, que dispõe sobre a concessão 
de jazigos nos cemitérios de Santo André. As Comissões de Justiça, de Finanças, de 
Desenvolvimento Urbano e de Cidadania apresentaram o Parecer nº 01/12 opinando pela 
sua aprovação. Encaminhada Mensagem Aditiva, protocolo 000655. Apresentada Emenda 
Aditiva, protocolo 003842. PROCESSO N. 816/12 - quorum: 2/3 [ADIADO POR TRÊS 
SESSÕES, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 6º - 
PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI 08/13, protocolo 003230, 
encaminhado pelo Executivo Municipal, que dispõe sobre a denominação de logradouro 
localizado na Vila Floresta, no Município de Santo André. Pendente de parecer da 
Comissão de Justiça. PROCESSO N. 1.492/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA 
SESSÃO, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 7º - 
PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI 09/13, protocolo 003231, 
encaminhado pelo Executivo Municipal, que altera a redação do art. 1º da Lei nº 8.416, de 
02 de outubro de 2002, que autoriza o Poder Executivo a conceder direito real de uso à 
Fazenda do Estado de São Paulo. As Comissões de Justiça e de Desenvolvimento Urbano 
apresentaram Parecer n. 03/13 opinando pela sua aprovação. PROCESSO N. 1.620/02 - 
quorum: 2/3 [APROVADO PROJETO POR DEZESSEIS VOTOS FAVORÁVEIS: Ailton 
José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Elisabete Tonobohn 
Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), 
Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo 
Leite), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho 
– Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho 
(Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Ronaldo de Castro 
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(Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Francisco Duarte de 
Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus 
Barbosa (Toninho de Jesus); ausentes Evilasio Santana Santos (Bahia) – ausência 
justificada, Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Elian Saraiva Barbosa de Santana 
(Elian Santana), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg) e Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo)]. APROVADOS, em bloco, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido 
Juliano (Sargento Juliano), os requerimentos lidos no Pequeno Expediente da presente 
sessão. Nada mais havendo a tratar, o Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira) declara encerrada a presente sessão, às dezoito horas e quinze minutos. Eu, 
Adriana Montealto Carneiro, Assistente de Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata que 
lida e achada conforme, segue assinada pela Presidência e pelas Secretarias, devendo ser 
aprovada na sessão ordinária subsequente a esta. 
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